Prédication du dimanche 27 septembre 2009 . Au Temple réformé d'Annecy .

Le prédicateur : Jean-Albert Romeu .

1ère Lecture Biblique; Nombres chapitre 11 verset 24 à 29.

2ème Lecture Biblique; Psaume 19.

3ème Lecture Biblique ; Le texte de la prédication ; Marc chapitre 9 verset 38 à 41.

Jésus élargit l'espace des fidèles ; Celui qui n'est pas contre nous est pour nous ! Jésus nous invite à la prudence , à l'ouverture , à la reconnaissance , à la projection vers l'autre .

Aucun groupe de disciples n'a le monopole du nom de Jésus. Le Christ n'est pas une propriété privée et sélective pour une minorité d'adeptes, pour des privilégiés, pour des érudits voire même pour des initiés. Nous voyons souvent les autres par rapport à nous, à notre savoir, notre culture, notre identité, notre religion. Dans le texte de Marc, il y a le groupe de disciples autour de Jésus et il y a un homme qui n'appartient pas au cercle et qui agit pourtant au nom de Jésus .Acceptons aussi de recevoir de l'extérieur .L'esprit de Dieu est accessible à tous ; Dieu va où il veut .Il souffle son esprit comme bon lui semble avec bonté et surprise, L'esprit de Dieu est donné à tous, pour tous, à tous les hommes de la terre depuis la présence renouvelée de Dieu dans le monde par son fils Jésus. Il suffit d'accepter d'être ses enfants, ses disciples et d'être aussi le frère aimé de Jésus. Il suffit d'user de son nom (expression utilisée dans la Bible). Mais avons-nous le courage d'user de son nom? D'user de son nom pourquoi faire? Pour se libérer, pour se purifier, pour s'aimer, pour faire avancer le monde! Voilà quelques pistes de réflexion; voilà quelques pistes d'orientation pour servir le Seigneur et aussi ses frères et sœurs .User du nom de Jésus c'est servir la vérité, la justice, sa parole de guérison, d'apaisement, de consolation. Jésus demande de ne pas empêcher une personne qui peut accomplir un miracle en son nom de le faire . Mais qu'est-ce qu'accomplir un miracle ? Le miracle une notion parfois suspecte, floue et ambiguë dont on doit se méfier. Une notion qui pourrait aboutir à toutes les dérives de superstition et d'idolâtrie. De quel miracle

parle-t-il Jésus ? En son nom , on pourrait accomplir des miracles ? Étrange et étonnant cette proposition !

Est-ce le miracle de la bonne nouvelle révélée ? Quand nous nous exprimons au nom du Seigneur nous pouvons faire des miracles dans l'intériorité de l'autre sans nous en rendre compte. Mais quelle est la nature de ce miracle surprenant lors du témoignage? L'éveil de l'appel, réveillez dans l'autre la soif de Dieu, la soif de la parole du Seigneur. Faire un miracle en usant du nom de Dieu c'est contribuer par le témoignage à transformer indirectement l'autre, à semer une graine d'idées spirituelles. Annoncer la parole c'est user du nom de Dieu. En proclamant sa parole, en usant de son nom on peut parfois sans nous en rendre compte sur l'instant présent, éveiller dans l'autre le désir de l'écoute, le désir de chercher Dieu. Alors il y a miracle. Le miracle dont parle Jésus est celui de la transformation intérieure, de l'éveil, d'un réveil à une conscience nouvelle, à une vérité nouvelle, à une nouvelle vision de la vie, du monde et des autres. Penser avec espérance c'est déjà la réalisation d'un petit miracle! Penser positivement est la dynamique d'un premier miracle. Le miracle de Jésus qu'il nous donne par l'intermédiaire de tous ses disciples, de tous ses messagers, de tous ses fidèles c'est le réveil de l'espérance, de la foi et de l'amour, la naissance de la joie intérieure, le besoin irréversible de se mettre en alliance avec le Christ .Le miracle se situe dans la puissance sincère de la parole entendue et acceptée. En usant de son nom on doit parler avec sincérité et intelligence au nom du Seigneur. Jean disait : nous avons vu un homme qui chassait les esprits mauvais . Qu'est-ce qu'un mauvais esprit? ce sont nos mauvaises pensées, nos pensées égoïstes et méprisantes. Il y a miracle quand nous arrivons à nous débarrasser de nos mauvaises pensées sur soi et sur les autres. Un esprit mauvais qui nous envahit nous glisse, nous incline vers le péché, vers toutes sortes de péché. La malveillance et la médisance sont les pentes inéluctables du péché. Le miracle c'est aussi se débarrasser plus que jamais de nos mauvaises pensées sources de conflits, de malheurs et d'injustices. Le miracle ainsi renouvelé dans l'instant présent est signe de purification, de délivrance, de promesse futur d'engagement, du désir de servir, du désir de donner, du désir de transmettre dans la joie, dans la bienveillance, dans le discernement. Oui, nous sommes tous invités à chasser en nous les esprits mauvais qui génèrent l'égoïsme ,l'orgueil l'indifférence, la haine et la violence. Nos paroles de paix, d'entente et de compréhension répandrons des miracles par l'imprégnation de pensées vertueuses, généreuses et douces. On lave son esprit comme on doit laver

son corps. Le miracle se situe dans ce savon spirituel de Jésus qui nettoie l'esprit humain. Par les paroles de Jésus nous nettoyons notre esprit de toutes nos peurs, de tous nos égarements, de toutes nos erreurs. Jésus nous libère de nos péchés par des paroles de vie, par des paroles de justices, par des paroles d'amour, par des paroles de sagesses. Il est de notre responsabilité de répandre et de semer des paroles de vie à nos frères et de renouveler sans cesse les miracles de la vie par des mots qui guérissent et qui ne sont plus des M.A.U.X!. Nous chasserons nos mauvais démons intérieurs par la parole purificatrice et véritable au nom de Jésus notre Sauveur. Il nous sauve et nous guérit en permanence de l'erreur et de la tristesse. Il est de notre responsabilité aussi d'ouvrir la Bible et de la relire sans cesse, de l'étudier et de pouvoir ainsi user du nom de dieu avec justesse , tempérance et efficacité . Soyons des éveilleurs , des passeurs , des semeurs de vie, de spiritualité rayonnante pour la gloire du Christ. acceptons de recevoir un verre d'eau de l'autre, de l'inconnu, du visiteur qui apporte un autre regard, une autre parole de vie en Dieu. Le miracle se situe dans l'échange et le dialogue. Annoncer, proclamer, témoigner, prêcher nous pousse au dialogue, au contact, au lien social. Le miracle ne peut pas s'accomplir dans l'isolement, dans la solitude contre l'autre. Jésus nous invite à nous rencontrer, à nous inviter, à nous confronter, à nous domestiquer pour nous grandir, pour mûrir, pour activer en nous le miracle du changement, de l'examen de conscience, des remise en question pour alléger le fardeau de nos égos, le fardeau de nos méchancetés, le fardeau de nos rancœurs.

Mais peut-on accomplir des miracles de la vie en disant du mal du Seigneur ?

Jésus nous invite à la cohérence . On ne peut pas le servir et le trahir en même temps . On ne peut servir deux maîtres à la fois .User son nom suppose automatiquement d'évacuer la dualité et la duplicité . On ne peut pas faire semblant et jouer un rôle de circonstance . Jésus le dit clairement :personne ne peut accomplir un miracle en mon nom et tout de suite après dire du mal de moi . On n'utilise pas le seigneur à son profit . On ne joue pas avec le Christ en essayant de le tromper . En trompant les autres on trompe aussi le Seigneur .Parler au nom du Seigneur c'est prendre conscience de l'honnêteté et de l'authenticité de l'engagement en mettant toute sa confiance dans le Seigneur qui nous apportera l'inspiration nécessaire dans l'instant inattendu d'un témoignage , dans la préparation d'un travail biblique , d'une parole transmise à l'attention de l'autre dans sa

problématique, dans la vigilance d'une écoute active pour recevoir ensemble l'esprit saint et accomplir en douceur, en esprit des petits miracles au quotidien de nos vies difficiles et éprouvantes. Le miracle de la parole du Seigneur s'exprime lorsqu'il donne la force et la volonté face à l'adversité .Une vraie parole au nom du Seigneur est toujours une parole d'espérance, de confiance et de réconciliation avec le monde, avec la vie pour le bonheur de tous dans le fraternité partagée. La parole de Dieu rend l'homme juste. et quand nous arrivons enfin à devenir juste, nous devenons aussi courageux tel est le miracle de la parole du Seigneur qui s'opère en nous si souvent à notre insu, silencieusement et en douceur avec le temps et la patience par une conversion du cœur. Car le Seigneur est patient. Il est patient parce qu'il nous aime, parce qu'il nous bénit. IL nous attend, il nous entend et quand enfin nous répondons à son appel le miracle s'accomplit .Quand enfin nous entendons vraiment les paroles du Christ nos esprits mauvais sont chassés et nous sentons un état de grâce, d'harmonie, de beauté, d'élégance et de paix en nous . Pour terminer ma prédication je voudrai revenir sur cette phrase énigmatique du texte de Marc : "Car celui qui n'est pas contre nous est pour nous" .Jésus a-t-il voulu dire que celui qui ne manifeste pas son opposition est quelque part avec nous ! que celui qui ne condamne pas , qui ne méprise pas nos positions est quelque part avec nous !celui qui est différent mais pas contre nous est avec nous! voilà peut-être une phrase remplie d'indulgence, de magnanimité, de compréhensions, de nuances, et de respect de la diversité. Car on peut très bien être différent, distinct et singulier sans être contre, on peut aussi pratiquer et user différemment, autrement le nom de Jésus sans être contre l'autre .. serait-ce une phrase œcuménique avant la lettre !Serait-ce une graine œcuménique au cœur du texte fertile de Marc! Si l'autre n'est pas contre moi, il est avec moi voilà une approche large, avenante et accueillante de la fraternité, Jésus ouvre les espaces de fraternité même s'il n'appartient pas à notre groupe, il est avec nous . Jésus n'a pas une dimension restrictive et limitative de la fraternité . Il suffit que nous ne soyons pas les uns contre les autres pour permettre un espace de rencontre, de simultanéité, de correspondance et de dialogue. Alors faisons confiance au miracle de la parole vivante. Ne pas être contre c'est pouvoir parler, se respecter, se reconnaître et s'écouter car il ne s'agit pas de convertir à tout prix l'autre, de convaincre obstinément l'autre donc de le vaincre mais tout simplement d'annoncer, de témoigner et d'expliquer. Le reste se fera dans l'intimité et l'intériorité du cœur de chacun. Ne violons pas la conscience de l'autre. Chassons en nous les mauvais esprits de la

conversion prosélyte qui agresse les pudeurs et les sensibilités de chacun pour enfin accueillir les interrogations et les "peut-être" de l'autre . Nous recevrons tous ,la récompense d'un bonheur partagé et légitime celle d'un regard , d'un sourire ,d'une attention de l'autre qui exprime subtilement la grâce et la bonté du Seigneur

L'écoute bienveillante, le sourire et la bonne humeur de l'autre chassent en moi mes mauvais esprits et me libèrent de mes angoisses. La rencontre sera toujours une opportunité miraculeuse de la présence active de Jésus. AMEN ...